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ACTA DE REUNION N° 22 DEL CONCEJO DE LA COMUNA
DE TENO, DE FECHA 06.AGOSTO. 2008.

En Teno, sienco las 14:55 horas, del dia MIERCOlES 06 del mes de AGOSTO del ana dos mil
ocho, se da inicio a laReunion Ordinaria N° 22 del CONCEJO DE lA COMUNA DE TENO, sesi6n que es
presidida por el Sr. Alcalde de la comuna de Teno, don RENE M. MEllADO CRUZ. Se encuentran
presentes los Sres. concejales que acontinuaci6n se identifican:

• SRTA. SANDRA EUGENIA VALENZUELA PEREZ;
• SRTA. ROSSANA LORETO RUBILAR TOLEDO;
• SR. MANUEL ARNOlDO AMESTICA GAETE;
• SR. PEDRO PABLO VIDAL ALVAREZ;
• SR. HUGO FERNANDO MORALES DONOSO; Y
• SR. MANUEL ANDRES sous BUSTAMANTE.

Oficia de Secretario del Concejo de Teno, el Sr. Secretario Municipal, don MANUEL E. VILLAR
FUENTES.

En la convocatoria a la presente sesi6n se lrataran las siguientes materias:
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01.- APROBACION DE ACTA SESION ORDINARIA W 19/2008

EI Concejo Municipal de Teno aprueba en forma unanime elacta de lasesi6n ordinaria N° 19/2008,
efectuada con fecha 02/julio/2008, sin formular observaci6n alguna.
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02.- CORRESPONDENCIA RECIBIDA Y DESPACHADA.

•

•

03.-

EI Secretario del Concejo, procede adar leclura dela correspondencia recibida, siendo lasiguiente:

Carta de fecha 01/julio/2008, del Presidente deJun!a deVecinos EI Guindo, quien da aconocer del
m,al .estado del camino hacia el Guindo y solicita que se informe de la situaci6n a ta Direccion de
Vlaildad Regional. Asimismo, se informa del problema suscitado por un bus que trasporta esco/ares
del sector, quien en el ultimo temporal dej6 a los estudiantes en donde se habia cortado el camino
debido a las altas lIuvias, ante 10 cual se solicita investigar lasituac'on para aplicar sanciones si es
necesario, ante el inminente peligro que se expusieron los nirios con dicha acci6n.

~~n~ocatoria de fecha 25/julio/ 2008 de Presidente de la Asociaci6n Chilena de Municipalidades,
dlnglda aAlcaldes y Concejales de Chile, para que asistan eldiamartes 29 de julio al Sen ado de la
Republica, ocasi6n en que se sornetera a votaci6n la idea de legislar sobre el articulo 121 0 de la
Constilucon Politica.

CUENTAS

Participa en este punto elconcejal Sr. Manuel Arnesnca Gaete. quien informa desu participaci6n en
un acto de celebracion del Club de Rayuela de Teno, ocasi6n en que se festej6 el logro del titulo de
campe6n provincial de esa disciplina deportiva, oportunidad en que se encontraba la directiva
provincial y regional y en donde se Ie hizo entrega al concejal aludido de un trofeo. Agrega el
mencionado concejal , que el citado club en los ultimos arios a logrado varios tllulos y que a
participando en dos nacionales en la especialidad. Acto seguido el Sr Amestica Gaete propone
destacar en las Fiestas Patrias a dicha instituci6n 0 a uno de sus integrantes en mente a la
destacada labor que esta efectuado en nombre de la comuna.

Respecto aIproposici6n del concejal Sr. Manuel Arnestica,elSr. Presidente del Concejo expresa que
dicha propuesta se estudiara al momenta de determinar a las personas 0 instituciones que sera
homenajeadas el dia 18 de septiembre proximo. Siguiendo con el uso de la palabra, el Sr. Presidente da a
conocer respecto a la pavimentaci6n de las calles de Teno , informando que se podido lograr poner en tabla
dicho lema, como tampoco se ha podido conversar al respecto con el Sr. Intendente Regional, en atenci6n
que dicha autoridad no tiene disponible audiencias y que se esta en espera de un comunicado del jefe de
Gabinete Regional del dia y hora de la una entrevista audiencia; agregando el Sr. Alcalde, que el proyecto
esta comp/eto yque desconoce las razones por las cuales no se ha considerado, atendiendo que esie es una
necesidad para lacomuna y sus habitantes .

En relaci6n al tema de lapavimentaci6n de las calles de Teno, avenidas Bellavista, Lautaro yComalle,
el Sr. Alcalde y presidente del Concejo, plantea sus apreciaciones de las posibles causas que han
determinado que no se ponga en tabla el tema para la sanclon del Gore, y se asignen los recursos
necesarios, agregando a ello, los beneficios que traeria a la comuna y tarnbien a la provincia y a la region
la ejecuci6n de dicho proyecto, finalizando su intervencion en este puruo, haciendo su molestia y serialando
ademas desentirse defraudado por la situacion, ante el gran esfuerzo que ha efectuado el municipio para
lograr la realizaci6n del proyecto.

Interviene elconcejal Sr. Hugo Morales, quien seriala que eldia domingo se encontro con elJefe de
Gabinete del Sr. Intendente, don Pablo Meza, dandole a conocer su malestar respecto a la situaci6n de la
pavimentaci6n de la avenidas en cuesti6n, oportunidad en que el funcionario regional te intorrno de un
smnumeros de razones par lacual no se dado la audiencia solicitada al Sr. Intendente por la primera autoridad
comunal.

Hace uso de lapalabra elconcejal Sr. Pedro Vidal Alvarez, quien manifiesta que solo falta la voluntad
del Sr. Intendente para poner el tabla el proyecto aludido, en atenci6n que los consejeros regionales de la
provincia han efectuado todas las gestiones del caso para que este se apruebe.
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04.- MODIFICACION PRESUPUESTARIA PRESUPUESTO MUNICIPAL VIGENTE.

Inlerviene en este punlo el Director (S) de Adminislraci6n y Finanzas, Sr. JUAN C. VALDES
FIGUEROA, senalando que se propondran dos modl'lcaciones presupueslarias a efectuar al presupueslo
municipal vigente, la primera por mayores Ingresos y lasegunda por una redislribuci6n en las partidas de
Gastos, siendo eldelalle el siguiente:

1°MODlFICACiON (POR MAYORES INGRESOS)
INGRESOS : AUMENTAN

GASTOS : AUMENTAN

1150802000 1MULTAS Y SANCIONES PECUNIARIAS 2.376.-

TOT A L 2.376.-

2152401000 r AL SECTOR PRIVADO 2.376.-

TOT A L 2.376.-

Con respecto a la primera rnodificacion, el Director (S) de Adminislraci6n y Finanzas, seriala que se
aumenla lapartida de "MultasySanciones Pecuniarias"para suplemenlar la clasificaci6n "AISeclor Privado",
en la surna de M$ 2.376.-, que corresponde al monlo faltante para lasubvenci6n que se otorpara al Cuerpo
de Bomberos de Teno, por la suma de cinco mil/ones de pesos

EI Concejo Municipal de Teno, procede en forma unanime acuerdar 10 siguienle:

ACUERDO N° 112/2008

" AUTORIZAR, la modificaci6n al presupuesto del Area Municipal, por
mayores ingresos percibidos, aumenlando las partidas de INGRESOS y GASTOS
que se indican :

• INGRESOS(AUMENTAN)
1150503000 MULTAS YSANClONES PECUNIARIAS

M$
2.376

TOTAL M$ 2.376

• GASTOS (AUMENTAN)
2152401000 AL SECTOR PRIVADO

M$
2.376

TOTAL M$ 2.376

1.880'- 1
1.880.-TOT A L

2° MODIFICACION (REDISTRIBUCION DE GASTOS)

GASTOS: DISMINU~Y~EN~ ---, _

\ 2152209000 I ~A~R~R I=EN~D~O~S~~~~~~~~~~~~~~~~~~~

GASTOS AUMENTAN

2152104000 IOTROS GASTOS EN PERSONAL 1.880.-

T 0 T A L 1.880.-
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~especto ~ .Ia segu~da modificaci6n , que corresponde a una redistribuci6n departidas de Gast s
el profesional municipal expllca que es una disminuci6n en lapartida de "Arriendos" . d d b 0 ,
de prog . I M$ , en amen os e uses

.ramas socla .e~, en 1.880.-, para suplementar la partida "Otros Gastos en Personal" para
prestaciones deservices personales, para las actividades de celebraci6n del "Dia de Nino"

, . EI Concejo Municipal de Teno, despues de una breve deliberacion, en forma unimime acuerda 10
slgulente:

ACUERDO N° 113/2008

"AUTORIZAR, la mod~ficaci6n al presupuesto del Area Municipal, disminuyendo
y aumentando las partldas de GASTOS que se indican:

•

•

GASTOS(DISMINUYEN
2152209000 ARRIENDOS

TOTAL .... .... .... ... ............. ....... ....... ...... ......... ....

GASTOS (AUMENTAN)
2152104000 OTROS GASTOS EN PERSONAL

M$

M$

1.880

1.880

M$
1.880

TOTAL " .. M$ 1.880

05.- INFORME DEL ESTADO AVANCE DEL PROYECTO DE MEJORAMIENTO DE LA GESTION EN
EDUCACION MUNICIPAL [JEFE DAEM)

Participa en este punto de la sesi6n, el Jefe DAEM Sr. FRANCISCO DOUSSANG SANI, quien
precede aentregar acada uno delos integrantes del Concejo Municipal deun Informe que contiene elavance
del programa de Mejoramiento de la Gesti6n del Area Educaci6n Municipal.

AI respecto, elcitado profesional expresa que concurri61a semana pasada ala Seremi de Educaci6n
en dondese revise la primera rendici6n del mencionado programa siendo esta aprobada, ante 10 cual se
envi6 a Santiago y por 10 informado, lasegunda cuota que asciende a mas de60 millones de pesos estaran
lIegando en el mes de agosto pr6ximo. Agrega el Jefe DAEM que posteriormente elConcejo oebera aprobar
tam bien elestado de avance para 10 cualla Secretarla Regional Ministerial de Educaci6n enviara el formato
carrespondiente para Ilevar a cabo dicha acci6n. Ademas sefiala que el informe entregado se encuentra el
estado deavance de 10 gastado por areas y deaquellas que actividades ejecutadas y no ejecutadas.

Seguidamente el Sr. Francisco Doussang se refiere a la actividades que no esta ejecutadas a la
fecha, siendo una deelias la Capacitaci6n alos Directores yJefes de Unidades Tecnicas de establecimientos
educacionales de la comuna, por una suma de 6 millones de pesos. Respecto a su no ejecuci6n , el Jefe
DAEM expresa que no se ha podido realizar debido principalmente a los requisitos establecidos en en las
bases de la licitaci6n, el sentido que el curso ofrecido debe estar inscrito en CP.E.IP, ante 10 cual muchas
consultoras han manifestado que el proceso deinscripci6n en el CPEIP es muy lento, debido a ello seestan
ampliando los plazas.Asimismo seriala que la mayor canlidad gaslada ha sido en la readecuaci6n docente,
para reestructurar y disminuir los gastos en educaci6n, actividad que fue establecida con 35 millones de
pesos, de los cuales se han gastado 24 millones de pesos. Agrega el Sr. Doussang que todos los estudios
seran entregados en laproxima semana par el ingeniero acargo dedichas prestaciones, debido a10 cuallos
Sres. concejales tendran el estudio por escuelas de 10 que se recibe par subvencion y cual es el gasto real
par unidad educativa, como tambien el estudio de los medias de transportes, en donde se suqerira por parte
del profesionalla compra de un vehlcuio para transporte escolar 10 que permitiria contar con un medio de
locornoclon para la actividades deeducaci6n. Agrega el Sr. Jefe deEducaci6n, que seadquirlra un software
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para mejorar lagestion de todos los establecimientos educacionales,que tiene un costo entre 25 a30 millones
de pesos, ademas de otro programa computacional destinado a mejorar la qeslion en el pago de
remuneraciones en el area de educacion municipal y con ello evitar cualquier error. Senala que de las dos
capacitaciones programadas la primera esta pendiente en atencion a 10 informado y, que la segunda esta
programada para el segundo semestre por lasuma de 11 millones de pesos.

Seguidamente, el Jefe DAEM da conocer de otras iniciativas realizadas a la fechas, tendiente a
mejorar laqesnon educativa en las escuelas delacomuna, siendo las mas relevantes las siguientes: Aumento
por concepto de subvenciones un promedio entre 20 a 23 millones de pesos mensuales, debido a un trabajo
conjunto entre el DAEM y los directores deestablecimientos: recepcion de 35 mi/lones depesos por la Ley
SEP; inicio depreuniversitario gratuito en elliceo de Teno, que se dictados por profesores del estab'ecimlento,
el que sera para los alumnos y tarnbien para toda la comunidad que desee asistir; adjudicacion de proyecto
Fosis para el sector Las tiras, donde recibiran 30 mil pesos para 10 nines yque contaran con psicotoqicos,
asistentes sociales y otros de apoyo profesionales; dos escuelas, las Arboledas y San Cristobal, trabajaran
en un tema del cuidado del medio ambiente, las que recoiran un aporte de300 mil pesos cada una, las que
tendran que elaborar un proyecto relacionado a la parte ambiental a implemen!ar en su establecimiento, las
que ademas seran certificadas; convenio a suscribir con la Universidad Catolica del Maule, donde dicha
institucion educacional se compromete enviar los mejores alumnos aefectuar practica profesional en escuelas
de lacomuna a objeto de apoyar los resultados del SIMCE.

Finaliza laexposici6n del Sr. Jefe DAEM, dando respuesta a consultas de los Sres. integrantes del
Concejo, las que dicen relaci6n con laidentificaci6n delaconsullora que tiene asu cargo el estudio, el valor
de los trabajos ydelas acciones arealizar tendientes a lograr laejecucion del programa de mejoramiento de
lagestion educacional en la comuna de Teno ..

06.- OTORGAMIENTO DE SUBVENCION MUNICIPAL AL CUERPO DE BOMBEROS DE TENO
(APORTE PARA NUEVO CARRO BOMBA ].

Interviene el Secretario del Concejo dando lectura al Ord . N° 182/2008, de fecha 22/julio/2008, del
Consejo Regional de Cuerpos de Bomberos Region del Maule, dirigido al Superintendente del Cuerpo de
Bomberos deTeno, en donde solicitan hacer efectivo el compromiso de lamunicipalidad de Teno,otorgado
mediante acuerdo N° 40 del Concejo Municipal, de fecha 07/marzo/2007, del aporte por 5millones de pesos
destinados al proyecto de adquisicion de un carro bomba Camiva Renault de 5 millitros decapacidad .

Acto seguido el citado funcionario municipal informa del certificado de .vige~ci~ .N° 1.076, del
17/julio/2008, del Seremi deJusticia VII Region , en donde se sehala que lapersonalidad juridica del ~uerpo
de Bomberos de Teno, otorga mediante Decreto Supremo N° 4.802, de 1940, se encuentra viqente.
Asimismo dalectura al certificado N° 46, defecha 05/agosto/2008, del Encargado de Municipal del Registro
de Personas Juridicas Receptoras de Fondos Publicos, quien certifica que el Cuerpo deBomberos de Teno
se encuentra inscrito bajo el N° 007, de fecha 22/agosto/2004.

EI Concejo Municipal de Teno, en forma unanime acuerda 10 siguiente:

ACUERDO N° 114/2008

"OTORGAR una subvenci6n municipal a la instiluci6n del voluntariado
denominada "CUERPO DE BOMBEROS DE TENO", RUT. N° 70.006.400-K, con
cargo al actual presupuesto municipal vigente, por lasuma de$ 5.000 .000.-(cinco
millones de pesos) , en una cuota, destinada unicamenle como aporte al prayecto
formulado por el Consejo Regional de Cuerpos de Bomberos de la VII Region del
Maule de adquisicion de 14 carras bombas Renault Camiva, semi urbanos, con
capacidad para 5.000 litros deagua" .
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07.- INFORME DE ~LA SJTUACION F/NANCIERA DEL MUNICIPIO, CORRESPONDJENTE AL 10
TRIMESTRE ANa 2008 (DIRECTOR DE CONTROL).

Interviene el directivo municipal don MARCELO DiAl LOPEZ, quien desempefia la funcion de
Director deControl Municipal, quien procede aexplicarellnforme Trimestral Presupuestario, correspondiente
a11° Trimestre aria 2008, de las Areas: Educacon, Salud y Municipal.

Asimismo, el citado funcionario hace entrega a cada uno de los miembros del Concejo de una
carpeta que contienen todos los antecedentes financieros delos tres areas, laque incluye ingresos y gastos
percibidos en dicho periodos,10 deenero al31 marzo 2008, ademas deotros antecedentes.Adernas precede
a dar explicaciones de las causas del retraso en la entrega de la informacion, serialando que se debio
principalmente a la falta de antecedentes respecto a los formate par parte de la SUBDERE ante el nuevo
clasificador presupuestario, situacion que fue informada al Concejo mediante un oficio.

AREA SALUD MUNICIPAL

En primer lugar, el directivo en mencion da a conocer los antecedentes financiera del area de
Salud, servicio traspasado a la pesuon del municipal. AI respecto el Sr. Diaz Lopez sen ala que en el 10

trimestre del presente aria, ellngreso Real al31 de marzo es deM$145.495.-, que corresponden a126,64%,
quedando par recibir lacantidad de M$ 400.175.-. EI aporte efectuado par el municipio al Area de Salud es
de M$ 34.515.", siendo un 20,30% del presupuesto vigente a marzo, quedando un saldo par traspasar de
M$ 135.485.-

En cuanto a los Gastos al 31 de marzo, el Director de Control manifiesta que el Area de Salud
Municipal presenta un gasto devengado de M$ 109.258.-, que corresponde al 20% de 10 presupuestado,
siendo el dePersonal aesa fecha M$ 94.445.- ; correspondiendo a Bienes y Servicios de Consumo lasuma
de M$ 13.577.· a dicho periodo. Agrega el Director de Control , que del presupuesto el gasto en personal
corresponde aun 79%yaBienes y Servicios un 19%,quedando para Inversion lasuma de M$ 1.000, siendo
el porcentaje de 2 a 3 %, quedando un presupuesto par obligar para el resto del aria la suma de M$
436,952.-

Continuando can su inlervencion, el Sr. Marcelo Diaz pracede a explicar un cuadra comparative de
los ingresos ygastos del Area de Salud Municipal, correspondiente alos cuatro ultirnos arias,al 31 de marzo.
Tarnbien daa conocer del Of. Ord. N° 148, de fecha 14/abril/2008, deJefe del Departamento de Salud en
donde deja constancia que noexisten deudas previsionales al31 demarzo de 2008.

AREA DE EDUCACION MUNICIPAL

Referente al Area de Educacion Municipal, el Director de Control informa que en Ingresos Real se
han percibidos lasuma de M$ 813.684.·, de un total de M$ 2.381 .576 .- presupuestado, cantidad que es el
34,17% del presupuesto vigente, 10 que se desglosa en Trasferencias de Entidades Publicas que son las
subvenciones de escolaridad, De Otras Entidades Publicas que incluye los BRP, el bono no docente,
influyendo en este punta los fondos percibidos para el retiro de los docentes; en M$ 239.821 .-, y aporte
que ha efectuado laMunicipalidad adicho servicio traspasado en lasuma deM$101 ,324 .-, correspondiente
a un 24,71%, faltado par traspasar en el resto del aria M$ 308.676.-. Respecto los Gastos devengados,
informa que se hem ejecutado al31 de marzo la suma de M$ 782.705.-, que corresponde a un 35,76% del
presupuesto. En relacion a los gastos eldirectivo manifiesta que el 90% corresponden a Personal, un 9% a
bienes y servicios y menos de 1% a inversiones.

Seguidamente el Sr. Marcelo Diaz procede analizar un cuadro comparativo de Ingresos y Gastos ,
que corresponde a los aries 2005, 2006, 2007 Y2008,en donde se puede visualizar el gran aumento que ha
tenido ellngreso Real en cornparacion a igual fecha del aria 2007, el que ha aumentado en un 62,84%,
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•

•

debido principalmente por los aportes del Ministerio de Educaci6n para elretiro de docentes; asimismo senala
que respecto ala deuda exigible ha aumentado en un 51,72%, debido a que la previsi6n y los descuentos
voluntaries, donde la previsi6n se paga en el mes siguiente. En cuanto al aporte que transfiere la
Municipalidad al servicio de Educaci6n, es de $101.324.- en elprimer trimestre 2008, teniendo un aumento
de 20,54% a igual fecha del ana 2007.

Acontinuaci6n, el referido directivo municipal da a conocer un informe del Jefe DAEM de Teno en
donde certifica que al 31 de marzo de 2008 el Area de Educaci6n Municipal que no existen deudas
previsionales.

AREA MUNICIPAL

EI Director de Control se refiere alcomportamiento financiero en el1 0 trimestre del ana 2008 del Area
Municipal, senalando que por concepto de Ingreso Real se percibieron M$ 450.512.-, que corresponde a un
19,77% del presupuesto vigente que es M$ 2.278.644.- Acontinuacton elSr. Diaz Lopez procede adesglosar
los ingresos percibidos, senalando que por Patentes Municipales se ha recibido M$ 156.686.-, per Permisos
de Circulacion M$ 50144.-, por Participaci6n de Impuesto Territorial un M$ 21 462.-, por Participaci6n del
Fondo Com On un M$119.763.-, quedando por percibir la suma de M$1.828.132- durante el resto del ano.
En cuanto a los gastos el citado funcionario informa que se tuvo un egreso real al 31 de marzo de
M$481.938.- que corresponde aun 21,15% del presupueslo, quedando como saldo la suma de M$
1.786.706.-" agregando que los gastos que mas inciden son en Personal con M$ 129.905.-, Bienes y
Servicios de Consumo en M$1 06.824.-; Transferencias Corrientes en M$182.372.-, considerandose en esta
partida las emergencias, subvenciones, los traspaso a Educacion y Salud y, el pago al Fondo Cornun,

Continuando con su intervencion ,eldirectivo municipal procede aexplicar elcuadro comparativo del
comportamiento de Ingresos y Gastos del area Municipal, que considera los anos 2005 al 2008, haciendo
menci6n principalmente a la disminuci6n en los Ingresos Reales percibidos en un 9,92%; ladisminuci6n en
la Gastos Reales en un 3,12%, el aumento de aporte a Educaci6n en un 20,89% y en un 18,95% en el
traspaso al servicio de Salud. Agrega que ladeuda exigible aument6 en un 221,09%, incremento que se debe
a una deuda con el Fondo Cornun, suma que ha side pagada segOn los informado por el Director de
Finanzas, asimismo, sefiaia que a la fecha no hay deuda previsional del personal de planta y a contrata
municipal, manifestado en el informe de la Encargada de Remuneraciones donde certifica que no existe
deuda al respecto al 31 de marzo de 2008.

Finaliza su exposicion elSr. Director de Control dando aconocer los valores percibidos por concepto
de patentes comerciales al31 de marzo de 2008, siendo de M$ 156.686.- .Tarnbien informa de los ingresos
percibidos por el Juzgado de Policia Local de Teno, logran dose por concepto de multas de alcoholes al31
de marzo de 2008 obteniendose la suma de $ 560087.-, siendo el ingreso desde el ana 2004 de
$8.870.557.-, corresponciendole al municipio el60% de esa cantidad la que debe destinarse al desarrollo de
programas de prevenci6n y rehabilitaci6n de personas alcoh6licas, segOn 10 dispuesto en laLey NO 19.925

08,- VARIOS.

Interviene en primer lugar el concejal Sr. Manuel Amesfica Gaete, quien consulta por la luminarias
de San Rafael, las cuales se encuentran apagadas y la duraci6n de la Fiestas Patrias, en el sentido al
funcionamiento de la ramadas bailes.

AI respecto, la primera autoridad comunal ypresidente del Concejo senala respecto a las luminarias
del sector de San Rafael se han efectuado los reclamos a la CGE no obteniendose respuesta al respecto;
en cuando al funcionamiento de la ramadas en las Fiestas Patrias, la primera autoridad comunal expresa que
se prevee iniciarlas eldia 17 a las 19:00 horas hasta eldia sabado 19 a las 22 horas.
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Siguiendo con el uso de la palabra, el concejal Sr. Manuel Arnestica Gaete plantea el tema de los
candidatos aconcejales que son funcionarios municipales, tanto de las areas deEducaci6n, Salud yMunicipal
Sobre el planteamiento del concejal Sr. Arneslica, el Sr. Presidente del Concejo y Alcalde de la comuna Ie
manifiesta que sostuvo una reunion con los jefes de departamentos donde esta cada uno de esos los
candidates , se envio adernas un memorandum a cada uno de los funcionarios candidatos con las
disposiciones legales e instrucciones enviadas por laContraloria General delaRepublica al respecto, como
tarnbien se dio laorden que nadie puede salir en vehiculos municipales despues de horario de trabajo a
hacer ninguna actividad aun que sea esta municipal y, si esas actividades estaban programadas deben
hacerse despues de las elecciones,ante 10 cual, cualquier funcionario candidato que cometa una irregularidad
puede argumentar que no se informado oportunamente sobre la materia.

Nuevamente interviene el concejal Sr. Arnesnca quien hace un planteamiento respecto a los
candidatos Iuncionanos. en el sentido que a todos se les mida con la misma vara, que deberian tener un
cambio rnornentaneo de sus labores en sus departamentos.Siguiendo con su intervencion,elcitado concejal
se refiere en forma puntual de la funcion que cumplen cada uno de ellos en unidades municipales y
establecimientos de servicios traspasados, como tarnbien, procede efectuar comentarios sobre algunas
acciones que se estarian efecluando por algunos de los funcionarios en beneficio de sus candidaturas,
sefialando que incluso algunos deellos las realizan en horario detrabajo.

Derivado del planteamiento del concejal Sr. Amestica G., se produce un extenso intercambio de
opiniones entre los integrantes del Concejo Municipal, concluyendose, que debe prirnar en el proceso
eleccionario la transparencia, que no semenoscabe en ladignidad delos funcionarios candidatos y que se
les destine aldesernperio de funciones desimilar jerarquia deacuerdo a lanormativa legal viqente, que no
exista un aprovechamiento de sus cargos para efectuar proselitismo politico a favor de sus candidaturas,
que no se utilicen recursos y bienes municipales a favor de sus campanas, que se de cumplimiento a las
instrucciones enviadas por la Contraloria General de la Republica respecto a la necesidad de respetar la
normativa que regula las actividades poliucas de los funcionarios publicos, incluyendo Alcaldes yconcejales,
sobre el uso de los bienes y inmuebles en actividades de naturaleza politica. Asimismo la mayoria de los
Sres. concejales solicitan al Sr. Alcalde que destine a otro funcionario a cargo del programa radial que se
efectua diariamente en laRadio Magnificat

Una vez terminadas ladeliberaciones respecto alos funcionarios candidalos,elSr.Manuel Arnestica
solicita al Sr. Presidente del Concejo que se informe formalmente de la funciones que desempenan los
funcionarios a candidatos aconcejales y que de acuerdo asus nombramientos 0 contratos, que funciones
o labores se podrian destinarse transitoriamente por el periodo de la elecciones municipales, siempre y
cuando no exista un menoscabo en sus personas.

AI no haber materia que tratar en este punto de laTabla Ordinaria, el Sr. Presidente procede adar
terrnno ala sesi6n ordinaria, siendo las 16:48 horas.

C.C. Secretaria CONCEJO.
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